



**CHAMBRE DE COMMERCE ET D'INDUSTRIE
DU BURKINA FASO**

COMMUNICATION INSTITUTIONNELLE

**CONFERENCE DE PRESSE BILAN
DES ACTIVITES DE L'ANNEE 2019**

**Déclaration liminaire
de Monsieur le Président de la CCI-BF**

Ouagadougou, le 26 février 2020

Mesdames et Messieurs les journalistes,

Chers partenaires des médias,

C'est désormais une tradition pour la Chambre de Commerce et d'Industrie du Burkina Faso de vous rencontrer, à chaque début d'année, pour dresser le bilan des activités de l'année précédente et celui de la mise en œuvre du Plan Stratégique de notre Institution.

Pour ce troisième rendez-vous, et au nom des membres du Bureau et de l'Administration Consulaires, je vous souhaite la bienvenue et vous réitère nos vœux les meilleurs pour cette année 2020.

Je saisis également cette occasion pour vous féliciter et vous remercier pour le travail remarquable d'information et de sensibilisation que vous accomplissez chaque jour, à destination de nos vaillantes populations et plus particulièrement, à l'endroit des opérateurs économiques de notre pays.

Je voudrais enfin, vous traduire notre satisfaction pour le dynamisme du partenariat qui existe entre notre Institution et chacun de vos organes de presse respectifs.

Mesdames et Messieurs,

Cette conférence de presse s'inscrit dans une logique de redevabilité vis-à-vis de la communauté burkinabè des affaires au nom de qui, nous agissons.

En guise de bilan synthétique des activités réalisées en 2019 par notre Institution, et sans être exhaustif, nous pouvons retenir :

- l'ouverture de relation de partenariat avec le secteur privé de pays à fort potentiel comme la Chine, la Russie et la Turquie où des conventions de collaboration ont été signées pour faciliter les échanges économiques ;

- la négociation et la signature d'un accord de financement d'un montant de près de 5 milliards de francs CFA avec l'Union Européenne pour accompagner les chaînes de valeur l'huilerie, du solaire domestique et du miel ;
- les travaux d'extension et de réhabilitation de Boborinter, ainsi que les travaux de construction du siège des DCR et de la Maison de Commerçant de Tenkodogo ;
- la maturation et le lancement du dispositif de prêt d'honneur avec une tranche de 200 millions de francs CFA mis à la disposition des opérateurs

économiques dans 10 Délégations
Consulaires Régionales ;

Je voudrais enfin indiquer qu'en 2019, nous avons obtenu de la BCEAO et du Ministère de l'Economie, des Finances et du Développement l'agrément pour l'opérationnalisation de la Société d'Accompagnement et de Financement de l'Entreprise (SAFINE.SA) avec un capital initial de 2 milliards de francs CFA. L'ouverture officielle de SAFINE interviendra courant le premier semestre.

En somme, grâce à la détermination de l'ensemble des élus, à l'action concertée des milieux d'affaires et de nos partenaires,

le bilan de la mise en œuvre du Plan Stratégique de la Mandature 2016-2021 réalisé lors de la revue à mi-parcours est **de 59%**.

En ce qui concerne le taux d'exécution physique des activités de l'année 2019, il est de **80,46%**.

Ces statistiques nous rassurent sur la concrétisation des projets majeurs annoncés en début de mandature et dont un point détaillé vous sera présenté tout à l'heure.

Je voudrais donc féliciter et encourager l'ensemble des acteurs qui ont œuvré à l'atteinte de ces résultats fort appréciables.

Distingués journalistes,

Malgré la conjoncture internationale difficile et la situation sécuritaire préoccupante dans notre sous-région, le secteur privé s'est montré dynamique et résilient. En effet, alors qu'il était annoncé une faible performance du Burkina Faso en termes de croissance économique, la contribution du secteur privé à la mobilisation des recettes fiscales et douanières a atteint le seuil de 1.500 milliards de francs CFA en 2019 après 1 400 milliards de francs CFA en 2018 et 1.248 milliards de francs CFA en 2017.

La formation brute du capital fixe du secteur privé a été de 718 milliards de FCFA en 2019 soit une variation absolue de +94 milliards de francs CFA par rapport à 2018.

Quant aux investissements directs étrangers nets, ils se sont situés à 112,1 milliards de FCFA en 2019, en légère hausse par rapport à 2018 où ils étaient de 111,5 milliards de FCFA.

Ces données démontrent à souhait l'effort conjugué du Gouvernement et des chefs d'entreprises burkinabè qui se battent au quotidien pour assurer l'approvisionnement du pays, créer des emplois pour nos populations et de la richesse pour la Nation

entière. C'est du reste, l'engagement que nous avons pris au niveau de la Chambre de Commerce qui consiste fondamentalement à œuvrer pour un renouveau du secteur privé à travers une transformation structurelle de notre économie. Cela passe non seulement par l'appui-conseil aux entreprises, la formation professionnelle et la promotion commerciale, mais également par la réalisation d'investissements structurants.

Je salue à cet effet l'œuvre inlassable du Gouvernement pour assurer à notre Pays la stabilité et le développement économique et social.

Je salue enfin, le courage de nos braves forces de défense et de sécurité qui s'emploient chaque jour à sécuriser notre pays, même au prix du sacrifice suprême.

Mesdames et Messieurs les journalistes,

Avant la présentation du Directeur Général sur le bilan synthétique des actions menées en 2019, je voudrais rappeler que dans le souci d'apporter un appui financier à la production de contenus médias dédiés à l'économie, aux finances et au développement du secteur privé, nous avons lancé en novembre dernier, l'appel à projets dénommé « EcoMédias » doté

d'une enveloppe financière de 52 000 000 F CFA.

La deuxième partie de cette conférence de presse sera consacrée à la proclamation des résultats et à la remise des chèques aux lauréats.

En vous réitérant nos remerciements pour votre présence, je vous invite à suivre la communication du Directeur Général à l'issue de laquelle nous nous prêterons volontiers à vos questions.

Avant de terminer, je voudrais profiter pour souhaiter un bon mois de jeûne aux chrétiens qui commencent leur carême aujourd'hui.

Je vous remercie !